
みえ労連ニュース 202３年１０月 （４）

みえ労連は９月２４日（日）サンワーク津で第３５

回定期大会を開催し、１年間の総括と次年度の

活動方針を決定しました。大会には４０名の代議

員（定数４５名）をはじめ60名余が参加しました。

また、全労連、日本共産党三重県委員会から

連帯のメッセージをいただきました。大会では１３

名の代議員が発言し、２３年度運動方針を全会

一致で可決し、１９名の新役員を選出しました。
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みえ労連
第３５回定期大会

全労連常幹・斉藤氏挨拶

コロナ、ウクライナ侵略、大軍拡、

これらに立ち向かうことが労働

組合の任務。全労連３つの柱

①大幅賃上げ、労働時間短縮、

労働法制の規制緩和阻止 ②

地域の公共を取り戻し、持続可能な経済・社会

の確立 ③平和憲法活かす政治へを堅持し、み

え労連の活動強化をはかろう。

コロナ、ウク
ライナ侵略

、大軍拡

に立ち向
かうことが

労働運動

に求められ
ている

４年ぶりに
リアル開催

新家議長挨拶

吉田あやか県会議員挨拶

２０２２年に大学を卒業して看護師をし

ていましたが１年目の８月末に退職し立

候補。２０２３年４月当選しました。看護

師の労働環境よくしたい。働く皆さん

の声を県議会に届けたい。９月議会で

はいくつかの請願の紹介議員となりました。①健康保険

証を廃止しないで ②ケア労働者の処遇を改善して ③上

げ馬神事で動物を虐待しないで、など。各議員の賛否に

注目してほしい。

岸田内閣の暴走が止まらない。敵基地

攻撃、南西諸島へのミサイル配置、５年

間で４３兆円の防衛予算、汚染水（ALP

S処理水）の海洋放出など。内閣改造

では河野大臣（保険証廃止）と鈴木大

臣（インボイス導入）が留任。賃金が下がり続ける国から脱

却するために２０２３秋闘、２０２４春闘がんばろう。大手デパー

トでの丸１日ストライキすばらしい。ストライキのできる組合

へのバージョンアップを。ケア・公務・保育・教育分野の人

手不足や２０２４問題など課題山積。ともに頑張りましょう。

【４つのアプローチ（戦略）】

１ たたかう労働組合のバージョ

ンアップ

２ 格差是正へ「非正規や女性

差別根絶、ジェンダー平等実

現」を全運動に

３ 組合員の力を最大限に引き出し、要求実現と

組織拡大の結合で組織の再生をはかる

４ 要求実現が可能な政治への転換で要求実現

をはかる

（以下詳しくは議案書参照）

高岡事務局長の議案提案

10月12日・2023三重県人事委員会
2年連続引き上げ勧告

●給与勧告のポイント
① 2年連続で月例給・ボーナスとも引き上げ ② 初任給（高卒 12,300円（約８％）、大卒 11,000円（約６
％）引き上げ、③ ボーナスを年間0.１月分引上げ、④ 実施時期 令和５年4月

9月29日、みえ労連他10組合・２団体(１万人以上)が共同して、三重県人事委員会に賃金改善の要望を行

いました。要請には、国公労連、自治労連、みえ労連、みえ教育ネット、厚生連労組、学童保育連絡協議

会の７名が参加し、人事委員会からは田中職員課長補佐、古野給与班長の2名が対応しました。

●物価高超える大幅賃上げを

●会計年度職員の賃金改善を

●教育現場の時間外改善を

●ケア労働者の処遇改善を
田中課長補佐に要請文手渡しする要請団

第18回（2
023)

自治体キ
ャラバン

11月11日
スタート集

会

みえ労連
・会議室(予定) １２：０

０～

今年度の自治体アンケートは、

①自治体で働く正規・非正規労働者の処遇

②地域の保育・学童保育職場はどうなっているか

③自治体の生活保護・子ども虐待対策は、等の課題を把

握します。

アンケートを基にした懇談は１１月からスタートします。地域労

連のメンバーを中心に誰もが参加し、地域で働き・くらし・

生活するものの声が自治体に届く懇談が期待されます。

《三重県人事委員会のへ主な要請と回答》

【要請項目①】公務員賃金の持つ社会的影響力を 考

慮し、生計費原則にたった積極的な引き上げ勧告を。

●回答：ギリギリまでの調査となります。また、 国と同

様な傾向とはならないと言えます。

【要請項目③】会計年度任用職員について、総務省と

人事院の改善方向を踏まえた改善措置の勧告を。

●回答：国の考えを踏ませて、労使交渉で決めていた

だいてるので、委員会の勧告ではふれない予定。

【要請項目④】 新型コロナウイルス感染症対応で 必

要性が明らかになった、住民のいのちを守り暮らしを支

える医療・介護・福祉・保育・学童保育などケア労働

者に言及を。

●回答：それぞれ、ご苦労されている要請の趣旨は

理解しますが、勧告の対処でないのでふれる事は 出

来ないと考えます

【要請項目⑥】長時間労働が蔓延する学校現場では、

深刻な教職員不足の解消が待ったなしの課題です。

措置要求で交渉に対応を。

●回答：組合との交渉事ではないので、委員会とし

て交渉には応じられません。

【要請項目・その他】三重県職員の男女賃金の格差

が全国ワーストだとの報道について

●回答：数値の母数の年齢構成によって変動し、近

年、若い女性の採用が多く、この様な数値になったの

ではないか。
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ひだまり労組（介護）を結成

入浴サービスを

提供する「ひだ

まり入浴サロン」

では利用者が

笑顔になれる

サービスをめざすと同時に働きやす

い職場づくりを心がけてきた。しか

し賃金の差や有給休暇の取得に問

題があり、ひだまり労組を結成した。

５月３１日に結成大会、６月１日に組合

結成通知。さっそく初めてのボーナ

スが支給された。今後は自動車共

済拡大に力を入れたい。

医療、教育に予算を

割いて欲しい。みな

さんといっしょに運

動していきたい。

生協労連・水野さん

残業代支払えと人事委に措置要求 年金は人権問題です 若手交流会など、組合運動は、
楽しく

保育士の

精神が追い

詰められ、そ

れが子ども

の虐待の背

景にある。子

ども２０人の

中に発達障害の子が必ずいる。２０

人を保育士２人で見るのは本当に

大変。親も大変だから保育士へ様々

な要求となる。地域では消防団活

動もしている。元気に頑張りたい。

津の小学校で非常勤

講師をしている大原さ

んは６月に１２時間の残

業をしたが、今の仕組

みでは残業代は一切

支払われない。残業

代を支給するよう人事委員会に措置要求

をした。いなべの非常勤講師Tさんは、理科

を担当していたが実験準備などの残業続

きで教育ネットにSOS。組合として校長に掛

け合い、理科を外させることに成功した。こ

れまでスルーしていた校長が、組合が出て

行ったら態度を一変させた。組合に相談し

てよかったとTさんは喜んでいる。

年金月１２万円は生活保

護より実質少ない。ジャ

ニーズや東電の人権侵

害を国連が指摘している

が、（そこにもあるはずの）

労働組合が役割を果たし

ていないのが問題。年金

を引き上げることはいず

れ必ず高齢者になる人に

とっても、まさに人権の問

題だ。

全労働、全司法、

三重大など７単組

とも、どの職場も

人手不足と労働

強化。大卒者や社

会人経験者が多いせいか、労組に入る

人が少ない。「若手交流会」などを開い

て労組への接近をはかっている。「こう

いう企画をしてくれる組合なら入りた

い」と言う声もあった。一方、（仕事が

忙しいから）これ以上労組に係わるの

は無理との声も。１０月２８日にはバーベ

キューを計画、楽しい組合活動をめざ

したい。

三重県議会で採択され

たが、これを全県に広げ

ることが大事。鈴鹿市議

会では全会派を訪問し、

自民党議員と無所属議

員に紹介議員なってもらっ

た。全員賛成で採択の見

通しです。

電機情報ユニオンは３００人の全国

組織、三菱ハケン切り裁判で会社

側の謝罪を勝ち取った。国連人権

作業部会がジャニーズ問題で勧告

したように、私たちは会社に人権を

守らせるために団交をしたり、株主

総会で発言したりしている。四日市

のキオクシア（旧東芝）はフラッシュ

メモリーを作っている会社だが赤字

続き。９０００人中２０００人の早期退

職を募っている。ユニオンは会社門

前でチラ

シ・アンケー

トの配布

を行 っ て

いる。

伊勢市に新ゴミ処理施設

ができる。ゴミにプラスチッ

クを１６％混ぜて燃やし、発

電するという。こんな環境

に悪いものは反対だと伊

勢市議会に請願を出した

が、市議会は参考人発言

を認めない。
名張市との懇談では名張市

民病院を守れと訴えた。Ｍ精

機では無期転換を求めた労

働者を守るために団体交渉を

続けている。回答はひどい内

容だが若い組合員と一緒に

元気いっぱい闘っている。

医療・介護・年金・・・・国の政治が悪す

ぎる。これを変えるのが労働組合の役

割。自己責任論を打ち破っていこう。

国が変わらないなら県を変える。２年後

の知事選挙に向けて１０月１４日にやさし

い三重県政をつくる会の会合を開く。

野党共闘を進める

取り組みをみえ労連

として強化してほし

い。

三重県医労連・藤井さん

伊賀名張労連・臼井さん南勢労連・池田さん

保育士の精神が追い詰められてい

議長団 三島さん（医労連）

海野さん（桑員労連）

資格審査 樋尾さん（医労連）

議運委員長 寺崎さん（年金者組合）

書記長 吉田さん（教育ネット）

書記 西岡さん（南勢労連）

司会 大原さん（教育ネット）

選挙管理委員 笠井さん（中勢地域）

大会役員の皆さん

お疲れさま

医労連・松田さん

議 長 新家 忠文 （自治労連）

副議長 中川 隆生 （松阪労連）

〃 芳野 孝 （北勢労連）

〃 向井 正美 （鈴亀労連）

〃 木村 順子 （医労連）

〃 伊藤 寛修 （北勢ユニオン）

事務局長 髙岡 秀基 （中勢地域）

幹 事 西尾 比呂也 （年金者組合）

〃 神部 康生 （国公労連）

〃 羽間 透 （三重単協労）

〃 加藤 司 （桑員労連）

〃 西岡 悟 （南勢労連）

〃 大塚 偉介 （伊賀名張労連）

〃 長谷川隆広 （自治労連）

〃 亀嶋 光広 （生協労連）

〃 大原 敦子 （教育ネット）

〃 樋尾 健太 （医労連）

会計監査 川喜田 隆雄 年金者組合）

〃 一尾 和洋（生協労連）

大会で選ばれた２０２３年度役員

会社門前でチラシ・アンケート配布 鈴鹿市議会、より良い
保育を求める意見書採択

医療、教育に予算を

プラを燃やす
新ごみ処理施設

自治体病院守れと市と懇談

Ｍ精機と団交継続
医療・介護・年金、変えるのは
野党共闘の強化を

職
場
・
地
域
か
ら

旺
盛
な

発
言

鈴亀労連・桑原さん

北勢労連・長谷部さん

年金者組合・寺崎さん

自治労連・神田さん

みえ教育ネット・鍋矢さん 三重県国公・神部さん

非正規ブラジル人労働者が福利厚

生面で差別を受けていた問題で、津

地裁は３２００万円の支払いを会社に

命じました。しかし給与での差別には

触れない判決だったので名古屋高

裁に訴えてい

ます。次回の裁

判は１２月１６日

です。応援よろ

しく。

日東電工支部・井伊サンドラさん

外国人労働者の名古屋高裁・
裁判支援を

皆さんと力を合わせ奮闘します ！


